

## **América Latina en nuestro radar**

La tumultuosa irrupción del año 2025 ,con Trump al frente, no es sino la continuidad de un tiempo de cambios que están transformando nuestro mundo. La pandemia y la invasión rusa de Ucrania ya nos habían situado ante amenazas inesperadas a nuestra seguridad, ante disruptiones imprevistas (energía ,recursos básicos, cadena de suministro ,etcétera) en nuestras economías y ante una influencia creciente en nuestras vidas, de una geopolítica desconocida y hostil.

Es un tópico y no por ello menos cierto, decir que vivimos en un mundo en cambio acelerado en el que los grandes acuerdos posteriores a la Segunda Guerra Mundial, que conformaron el marco internacional hasta hace poco, han saltado por los aires.Junto a ello, la progresiva y concatenada revolución tecnológica nos proporciona inéditas posibilidades de progreso humano ,al tiempo que riesgos ciertos ,ya constatados .El mundo se ha hecho así más incierto, con demasiadas y cruentas guerras presentes y riesgos bélicos notables ,en una globalización económica desordenada y una multipolaridad peligrosa, que camina hacia la hegemonía de los imperios y el vasallaje de la mayoría.Crisis democráticas y desigualdad social,reaparecen también en ese horizonte peligroso.

Todas estas circunstancias han colocado a Europa en un momento casi fundacional .Los desafíos que enfrentamos en términos de seguridad ,tanto defensiva como económica ,de autonomía estratégica y competitividad, de gobernanza interna, de proyección exterior,etc, son tan enormes que, solo con nuevos y valientes pasos en nuestra integración podremos afrontarlos .Solo juntos, mucho más unidos y con una mejor gobernanza, podremos salir de esta encrucijada.

La Fundación Euroamérica quiere por esto y en estas gravísimas circunstancias reafirmarse en su carácter europeísta y en su compromiso con los esfuerzos por su mayor y mejor integración para afrontar estos retos.Es en ese contexto que reivindicamos también nuestra proyección latinoamericana. Convencidos de que la asociación estratégica y la amplia red de acuerdos entre nuestros dos continentes, nos proporciona un marco imprescindible para nuestros mutuos intereses y para aumentar nuestra influencia en la defensa de nuestros valores comunes y objetivos compartidos en el ámbito internacional.

Esa relación ,con raíces históricas y culturales tan profundas en Iberoamérica, está también sufriendo las consecuencias de estos cambios. Europa concentra sus preocupaciones más inmediatas en el Este. América Latina y el Caribe sufren demasiada inestabilidad política, crecimientos económicos insuficientes y un antagonismo interno que se traduce en una región atomizada .La nueva administración de los Estados Unidos mantiene una influencia muy agresiva y divisionista sobre los países latinoamericanos y China ,a su vez, incrementa su peso comercial e inversor en la mayoría de esos países, forjando alianzas políticas y estratégicas de evidente trascendencia geopolítica.

La razón de ser de nuestra fundación y los objetivos de nuestras actividades adquieren así nuevos y poderosos estímulos para abordar esas carencias en las relaciones entre América Latina y el Caribe con la Unión Europea .Nuestra responsabilidad pública ha adquirido además un marco de compromiso formal a través del acuerdo de colaboración que hemos

suscrito con la Comisión Europea para el fomento de la presencia económica europea en América Latina y el Caribe y el desarrollo de la agenda Global Gateway .Esa misma responsabilidad la tenemos con la política exterior española en América Latina, a través de la Secretaría de Estado para las relaciones con Iberoamérica y el español en el mundo.

Hay razones poderosas para seguir ofreciendo nuestra colaboración a esta causa .Las relaciones UE- América Latina y el Caribe, enfrentan este año una cumbre importante en noviembre de 2024 en Colombia .Trabajar por el mayor éxito político de esa cumbre y por implementar después los acuerdos que nos correspondan ,serán nuestras principales tareas estos próximos meses.

Ramón Jáuregui  
Presidente de la Fundación EuroAmérica

Junio 2025